

El éxito de las conversaciones en La Habana repercute en los DD.HH. en el país, según el embajador británico.

El gobierno del Reino Unido tiene la «esperanza" de que sigan adelante los diálogos de paz que desarrolla el gobierno colombiano con las FARC, como lo aseguró el embajador británico, Lindsay Croisdale-Appleby.

"La paz de Colombia necesita venir con la implementación de los marcos legales ya vigentes y todo ese proceso hace que el 2013 sea un año en transición para este país", aseguró el embajador.

Para la embajada británica, la negociación con la guerrilla fue una de las claves del desarrollo en Derechos Humanos durante el 2012, como lo revela informe anual Derechos Humanos y desarrollo, realizado por la Cancillería del Reino Unido y publicado este lunes.

Colombia es el único país latinoamericano al que se le dedica un capítulo del estudio, los otros 26 están ubicados en Centroamérica, África y Asia.

Además de referirse al proceso de paz, el informe analiza la situación de la reforma del fuero militar. "Se ha avanzado en las acusaciones de las ejecuciones extrajudiciales, pero la reforma al sistema penal militar podría resultar en impunidad para algunos miembros de las Fuerzas Armadas y de la Policía", detalla el reporte.

Al respecto, el embajador británico en Colombia sostiene que su gobierno confía en que el Estado colombiano enfrente este reto y que quieren que se muestren pasos prácticos para acabar con la impunidad, más que la voluntad de hacerlo.

"Tenemos confianza en que se aprobará una legislación que esté en conformidad con las obligaciones internacionales y que no cree esa cultura de impunidad. Pero es un tema complejo porque tiene muchas jurisdicciones, como Derecho Internacional Humanitario, Derechos Humanos y los marcos legales en las Fuerzas Armadas en todo el mundo, y dividir hasta dónde llega la jurisdicción de cada uno es difícil", afirmó Croisdale-Appleby.

A pesar de que el informe también se refiere a la violencia sexual, la violencia contra defensores de las víctimas, el asesinato de civiles, el desplazamiento y la desaparición forzada en Colombia, el embajador británico explica que la panorámica del país está cambiando.

Croisdale-Appleby menciona los logros que ha tenido la Ley de Víctimas y Restitución de Tierras y afirma que se vislumbra un marco legal para resolver unos problemas



estructurales de DD.HH.

"Lo que ha logrado el Gobierno es aclarar que no va a aceptar abusos de Derechos Humanos y hay evidencia de que eso se está poniendo en práctica. Por ejemplo, están entrando los militares en esta materia, están investigando los casos y se está tomando muy en serio la protección de defensores de las comunidades", sostiene el embajador.

Sin embargo, asegura que el gran reto del Estado colombiano es llegar con su control a todos los rincones del país, puesto que, hasta el momento, ha sido muy difícil tener presencia en algunas zonas rurales para garantizar los derechos de los ciudadanos.

"Se han creado poderes locales que son nefastos. Muchas veces están involucrados con la criminalidad y sus enemigos son quienes están defendiendo los derechos de la comunidad y están mejorando la situación", explicó el embajador.

El informe detalla también que la mayoría de violaciones a los Derechos Humanos son cometidos por actores armados ilegales y que quienes ejecutan violaciones sexuales y violaciones contra los defensores de los civiles raramente enfrentan la justicia.

En el ámbito internacional, este informe del 2012 detalla la preocupación sobre la situación siria sobre las violaciones sexuales y sobre algunos problemas tradicionales de Derechos Humanos que no muestran mucho progreso, como es el caso de Irán.

Este análisis se realiza desde 1997 y desde el 2002 presenta enfoques en países y áreas temáticas. Desde entonces, Colombia ha tenido un capítulo por su relación con el Reino Unido.

www.semana.com/nacion/articulo/el-apoyo-del-reino-unido-paz-colombia/340154-3